



みんな大好き

西小っ子ひろば



<令和5年度 第6号>

令和5年10月16日(月)

『学校行事の大切さ』

朝夕の涼しさに、本格的な秋の訪れを感じるようになりました。

6年生修学旅行を始まりに、10月・11月は学校行事が連続します。宿泊を伴う行事では先週に5年生が「海の学校」に行ってきました。スローガン「秩序」「友情」「実践」のもと、力を合わせることの重要性や友達を思いやることの大切さを改めて学習してきました。11月には4年生が「山の学校」に行ってきます。1年生から3年生の学年でも「校外学習」「学区探検」と様々な行事が続きます。

この「学校行事」は学級の中で話し合いなどをする「学級活動」、縦割り活動や委員会活動などの「児童会活動」、年に9回ほど行われる「クラブ活動」と合わせて「特別活動」と言われています。「特別活動」で大切な要素は「実践的な活動」です。学級のみんなで話し合って決めたことがあっても、実行しなければ、話し合ったことにあまり大きな意味はなくなってしまいます。他にも例えば、縦割り活動の計画を立てただけでは異学年と交流する良さや価値を感じることはできません。「実行することで学ぶ」ことが「特別活動」の大きな特徴です。

中でも「学校行事」での数々の体験は、他の学習では簡単に得られないもので、ともすると単調になりがちな学校生活に変化を与えたり、リズムを作ったりしながら、子どもたちの生活を生き生きとしたものにするようになります。友達と力を合わせて取り組むことで、満足感や充実感を味わうことにもつながります。「学校行事」にはとても大きな教育的意義と価値があるのです。

これから多くの学校行事を体験する子どもたちにとって、その当日だけでなく、その行事を迎える過程において事前学習や準備、さらには終わった後の振り返りや事後学習も含めて、それぞれの行事の価値を最大限に引き出すことができるように、しっかりと準備して、子どもたちに活かしていくことができるようにしたいと考えています。

☆「修学旅行を終えました」☆

9月28日・29日と6年生が一泊二日の修学旅行に行ってきました。お天気は1日目にバスで宿への移動中に強い雨が一時的に降りましたが、あとは両日も大変良い天気で気温もグングンと上がり、大変暑い2日間となりました。学習先の奈良や京都では歴史的な建造物を目の前にして、その迫力や美しさをしっかりと目に焼き付けたことと思います。見学先はどこも大変多くの人出でしたが、大勢の群衆の中でも6

年生はきちんとマナーやルールを守った行動ができていたことを感心に思っています。

みんな笑顔がいっぱいで、心に残る大きな思い出を残すことができました。
学校にお迎えに来ていただいた保護者の皆様、大変ありがとうございました。

奈良にて



京都にて



大阪にて



☆ 学習・音楽発表会に向けて準備を進めています ☆

来月11日(土)は学習・音楽発表会です。1・3・5年生は各教室で学習発表会を、2・4・6年生は体育館で音楽発表会をします。現在は当日の発表に向けて各学年で準備を行っているところです。近くになりましたら、詳しいご案内をさせていただきます。

子どもたちが緊張の中でも頑張ろうとする気持ちをもって発表しますので、ぜひたくさんの方々にご来校いただき、子どもたちの応援をしていただけたらと思っています。

『今後の主な行事予定』	
<p>【10月】</p> <p>16日(月) 生活がんばり週間(～20日)</p> <p>17日(火) 2年生校外学習</p> <p>19日(木) 職員研修のため、5校時下校</p> <p>20日(金) 3年生校外学習</p> <p>23日(月) 学年朝会</p> <p>24日(火) 全校漢字大会</p> <p>6年生交流学習</p> <p>25日(水) 1年生校外学習</p> <p>26日(木) 5年生稲刈り体験</p> <p>6年生租税教室</p>	<p>【11月】</p> <p>2日(木) 5年生校外学習</p> <p>6日(月) 放送朝会</p> <p>8日(水) 校内音楽発表会</p> <p>11日(土) 学習・音楽発表会</p> <p>13日(月) 振替休業日</p> <p>14日(火) 6年生交流学習</p> <p>17日(金) 就学時健康診断のため給食後に児童下校</p>

